

El Paro Nacional Boricua: “Insurrección Pacífica” Contra Bonistas de Fortuno

By [Ivan Gutiérrez del Arroyo](#)

Global Research, October 25, 2009

Claridad 25 October 2009

La secuela del Gran Paro Nacional es el escalonamiento de la lucha cívica de la Coalición

Todo por Puerto Rico por Puerto Rico (CTPRPR) a “un Estado de Insurrección Pacífica del Pueblo” contra los poderes económicos detrás del Gobernador Luis Fortuno: los bonistas de Wall Street. Los grandes perdedores fueron la corrupta partidocracia y las agencias federales represivas, particularmente el Buro de Investigaciones Federales (FBI) y su Fuerza de Choque. También se hizo patente el poco poder de convocatoria de los Independentistas y la urgencia de organizar un Tercer Congreso Pro Independencia (TECOPI).

Obispo Vera: Guerra Contra el Capitalismo Salvaje

El obispo Juan A. Vera Méndez pronunció el discurso principal del Paro Nacional, que les recordó a muchos de los presentes al electrizante sermón del Rev. Martin Luther King en 1963 — “Yo Tengo un Sueño” — frente a la estatua del Presidente Lincoln en Washington, D.C. “Hoy la dignidad...y la solidaridad de nuestro pueblo han triunfado... (contra) el dios del miedo” de Fortuno y sus bonistas, así inició su discurso el Obispo Vera. “En democrática asamblea del pueblo puertorriqueño...le reclamamos a los gobernantes: Derogar la Ley 7...que depositó todo el oneroso peso de la alegada crisis financiera impuesta por el mismo modelo de capitalismo salvaje que en los últimos años ha lanzado al abismo de una grave recesión a la economía mundial”, sentenció el portavoz de la CTPRPR.

Frente a la represión y la fuerza bruta de la fuerza de choque y el FBI, denunció el Obispo Vera, “esta coalición responde con la fuerza moral de la no violencia. Inspirados en las palabras de Jesús afirmamos que son bienaventurados aquellos que construyen la verdadera paz. ¡No la paz de los sepulcros, Si la paz con Justicia...Pasamos hoy de la protesta a la resistencia y la desobediencia civil; igual que entre 1999 y 2003 lo hicimos para el rescate de Vieques”! Al igual que MLK, mártir y recipiente del premio Nobel de la Paz, el dirigente de la CTPRPR combina un profundo análisis de clase con una alta dosis de espiritualidad y la esperanza de justicia social de Jesucristo. Esta fue la tremenda e imparable fuerza espiritual y moral usada por Mahatma Gandhi para liberar pacíficamente a India, Pakistán y Bangladesh. Cuando Rodríguez Ema, representante de la familia Fonalledas - dueños de Plaza Las Américas — y sus ministros fundamentalistas lo caracterizan como “terrorista y comunista”, este reafirma “que los pastores debemos acompañar a la gente que sufre, a todo el pueblo...Jesús siempre defendía a los más pequeños, a los más humildes, a los que menos recursos tenían”.

El Comienzo del Final de la Partidocracia

Todo el liderato anexionista del gobernante Partido Nuevo Progresista (PNP) está en estado de negación de la nueva realidad que hoy impera en la Isla, particularmente su presidente Luis Fortuno y sus acólitos en la Cámara de Representantes, el Senado, los alcaldes y sus economistas a sueldo. La única excepción es el analista Ignacio Rivera. En su programa radial Fuego Cruzado, este insto al Gobernador a ser realista y sentarse a negociar con el Obispo Vera y los dirigentes sindicales. No estoy cuestionando las políticas de austeridad draconiana del Lcdo. Fortuno, sino su estilo opuesto al dialogo y la concertación, enfatizo el moderador del programa radial.

En el opositor Partido Popular Democrático (PPD), las cosas van de mal en peor y la mayoría de la población no los visualiza como una alternativa viable a largo plazo. Frente a la ofensiva dictatorial del presidente del Senado y el Secretario de la Gobernación, los senadores populares escuchan servilmente todo tipo de atropello y solo recurren a alegatos parlamentarios y legales. En la Cámara, donde la oposición “soberanista” actúa mas desafiante todavian no deciden boicotear selectivamente algunas sesiones legislativas, y así, poder celebrar Audiencias del Pueblo en el Colegio de Abogados, como las que se celebraron exitosamente frente a Paseo Caribe.

Solamente el dirigente soberanista Néstor Duprey, demuestra parcialmente un entendimiento de la crisis política y económica. Hace meses el ex Secretario de Justicia, Noel Colon Martínez participo en el programa radia Fuego Cruzado y discutió la posibilidad que la Isla declare una moratoria parcial a los pagos al servicio a la deuda “ilegitima” con los bonistas de Nueva York. Esto fue lo que hizo exitosamente el gobierno de Ecuador con sus bancos acreedores a principios de este año, enfatizo el dirigente independentista NCM. Solamente Duprey respondió positivamente a esta innovadora propuesta, cuya medula principal es repudiar las practicas “ilegitimas” de los bonistas de Wall Street. Estos son los mismos bonistas, cuyas prácticas especulativas por poco derrumban el año pasado todo el sistema monetario basado en los acuerdos de Bretón Wood de 1946.

La CTPRPR se Transforma en la Alianza de Reconstrucción Nacional (ARENA)

Empero, son los dirigentes independentistas, como Wilda Rodríguez y Juan Mari Bras los que mejores entienden la magnitud de la gran crisis económica y política. En una columna reciente, la analista de Radio Isla describe un escenario futurista, donde la CTPRPR se transforma en las vísperas de las próximas elecciones del 2012 en la ARENA y competirá de tu a tú con la fragmentada partidocracia del PNP-PPD. Todos los candidatos de esta nueva y refrescante alianza de centroizquierda postulan un programa de 10 propuestas soberanistas, y así, lograron crear una gran coalición de sindicalistas, religiosos, estudiantes, independentistas, ambientalistas, soberanistas y líderes de las comunidades especiales y de la sociedad civil.

Mari Bras Establece la Agenda: Organizar un Tercer Congreso Pro Independencia (TECOPI) y Revolucionar el “Cambio de Época”

Hace ya varios meses que los compañeros JMB, Colon Martínez y el ex legislador Carlos Gallisa hicieron un llamado para organizar un TECOPI, y así, poder consolidar el movimiento independentista, como lo enfatizaba constantemente el patriota y mártir Filiberto Ojeda. El TECOPI tiene que ser la vanguardia revolucionaria de una futura ARENA, como lo hizo en el pasado el Movimiento Pro Independencia (MPI) y el Partido Socialista Puertorriqueño (PSP)

con respecto a la lucha independentista. En un programa reciente de Fuego Cruzado, Gallisa revelo que se había reunido tres veces con el compañero Rubén Berrios Martínez (RBM), pero que estas conversaciones no fueron fructíferas. Los compañeros JMB y NCM continúan sus pláticas con otros sectores del Independentismo y esto podría lograr grandes sorpresas. Como dije anteriormente en mi análisis, “CLARIDAD: Aglutinador del Independentismo”, el periódico de la Independencia es el vehículo adecuado para promover públicamente estas discusiones sobre la urgencia de poner en marcha el TECOPI. “Una de las metas del primer año del TECOPI debe ser duplicar el tiraje de CLARIDAD a 20,000 ejemplares semanales”, así concluye este llamado publicado en Claridad, del 12 al 18 de marzo de 2009.

Durante los últimos dos años el compañero Juan Mari Bras han insistido repetidamente que estamos viviendo

“un cambio de época”, donde nuestro país tiene la posibilidad real de unirse a las transformaciones revolucionarias y progresistas que azotan a la Patria Grande de Bolívar y Hostos. “A veces un cambio de época empieza con un periodo de turbulencia”, como el que vivimos actualmente en nuestra Nación, así se inicia el Comentario más reciente de Mari Bras en Claridad. No podemos permitir que portavoces dictatoriales, como Rivera Schatz utilicen el actual torbellino, señala JMB, para imponer un gobierno de corte dictatorial, como lo hicieron Mussolini y Hitler durante la gran crisis económica internacional, que detono el comienzo de la Segunda Guerra Mundial.

La tarea actual del revolucionario puertorriqueño, enfatiza el director fundador de Claridad, consiste en insertarse en la lucha diaria con soluciones prácticas a corto plazo, y así, “acercarnos a la ruta estratégica”. Esto significa apoyar la propuesta publica de los economistas Francisco Catalá y Edwin Irrizary Mora, RBM y el ex gobernador CRB de imponerle un 10% en contribuciones a todas las “Corporaciones Extranjeras Controladas” en la Isla, lo que “resolvería la crisis presupuestaria actual”.

Esto representa la forma creativa de “buscar soluciones realistas para atravesar los tiempos turbios como este y disponernos, por fin, a entrar al Siglo XXI”, concluyo el fundador de la nueva lucha independentista.

*gutierrezdelarroyoivan@yahoo.com

*portavoz de la Confederación Antillana Pro ALBA (CAPALBA)

The original source of this article is Claridad
Copyright © [Ivan Gutiérrez del Arroyo](#), Claridad, 2009

[Comment on Global Research Articles on our Facebook page](#)

[Become a Member of Global Research](#)

Articles by: [Ivan Gutiérrez del Arroyo](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Centre of Research on Globalization grants

permission to cross-post Global Research articles on community internet sites as long the source and copyright are acknowledged together with a hyperlink to the original Global Research article. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca